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Witterschlick, den 17.11.2017 
 

Protokoll der Mitgliederversammlung des  
Förderkreises der GGS-Witterschlick e.V.  

am 14.11.2017 in der Aula der Schule, Quirinusstraße 10, 53347 Alfter-Witterschlick 
 
 
Teilnehmer: gemäß Teilnehmerliste in der Anlage zu diesem Protokoll. Alle Teilnehmer der Ver-
sammlung sind stimmberechtigt. 
 
Beginn: 20:02 Uhr  Ende 20:57 Uhr 
 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung der Teilnehmer und Feststellung der Beschlussfähigkeit sowie der ordnungsgemä-
ßen Einberufung der Versammlung 

2. Bericht des Vorstandes (Geschäftsbericht und Kassenbericht) 
3. Bericht der Kassenprüfer 
4. Entlastung des Vorstandes 
5. Wahl der Kassenprüfer 
6. Sonstiges 
 

TOP 1   Begrüßung der Mitglieder und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Frauke Kramer als 1. Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden. Sie stellt die satzungsgemäße Einberu-
fung und die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. Frau Kramer wird zur Protokollführerin be-
rufen. Die Tagesordnung ist gemäß Einladung vom 10.10.2017 vorgeschlagen und wird genehmigt. 

TOP 2   Bericht des Vorstandes (Geschäftsbericht und Kassenbericht) 

Frauke Kramer stellt den Geschäftsbericht vor (siehe Jahresbericht in der Anlage). 
Ümit Demirörs als Schatzmeister berichtet über die finanziellen Aspekte und die Mitgliederverwal-
tung (siehe Kassenbericht in der Anlage). 

TOP 3   Bericht der Kassenprüfer 

Frau Schumann und Herr Fritz-Lafrenz erläutern das Ergebnis der Kassenprüfung (siehe Bericht der 
Kassenprüfer in der Anlage). Die Kasse wurde ordnungsgemäß geführt, alle Ausgaben waren sat-
zungsgemäß. Die Kassenprüfer empfehlen die Entlastung des Vorstandes. 

TOP 4   Entlastung des Vorstandes 

Entlastung des Vorstandes durch die Anwesenden: Einstimmig per Handzeichen. 
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TOP 5   Wahl der Kassenprüfer 

Gewählt werden einstimmig Frau Schumann und Herr Fritz-Lafrenz. 

TOP 6   Sonstiges  

Mitgliederwerbung: 
Der Förderkreis ist im Schulleben der GGS Witterschlick durch viele Veranstaltungen und Termine 
präsent, die finanzielle Lage des Förderkreises ist sehr gut. 
Frau Kramer erläutert, dass der Förderkreisvorstand sich dennoch die Frage stellt, wie die Eltern-
schaft noch besser erreicht werden kann, um eine höhere Mitgliedschaftsquote zu erzielen (aktuell 
sind 47,8 % der Familien Mitglied im Förderkreis). 
Derzeit gibt es folgende „Berührungspunkte“ für Nicht-Mitglieder oder neue Familien: 

 Aushändigen der Förderkreisunterlagen bereits bei der Schulanmeldung, 

 Begrüßungsschreiben, Mitgliedsantrag, Mitmachfragebogen in der Info-Mappe für die 
Schulneulinge, 

 Klassenpflegschaftssitzungen der 1. und 2. Klassen werden vom Förderkreisvorstand be-
sucht, die Eltern werden über die Aktivitäten und Anschaffungen des Förderkreises infor-
miert, 

 Veranstaltungen wie Einschulungscafé, Schulspiel, Sportfest, Schulfest, Sankt Martin. 
 

Auf der Mitgliederversammlung wurden von den Teilnehmern zwei zusätzliche Möglichkeiten dis-
kutiert, um zusätzliche Berührungspunkte zu den (neuen) Eltern zu schaffen:  

1. Zu den Terminen der Schulanmeldung könnte der Förderkreis, ähnlich wie beim Schulspiel, 
die wartenden Eltern mit Kaffee/ Getränken versorgen. Bei der Gelegenheit könnten die 
Unterlagen persönlich ausgehändigt werden und es bestünde die Möglichkeit zum Aus-
tausch.  

2. Von den anwesenden Eltern kam der Hinweis, dass den Lehrern eine wichtige Rolle als Mul-
tiplikator zukommt. Wenn der Lehrer oder die Lehrerein den Eltern ihrer Klasse vermittelt, 
dass einige Anschaffungen nur durch den Förderkreis möglich sind, hat das eine andere 
Wirkung, als wenn der Förderkreisvorstand selbst „Werbung“ auf den Klassenpflegschafts-
sitzungen macht.  Die LehrerInnen könnten z.B. am ersten Elternsprechtag die Eltern konk-
ret auf die Wichtigkeit der Mitgliedschaft im Förderkreis ansprechen und Flyer und Mit-
machfragebogen verteilen bzw. für die Wartezeit auslegen. 

 

Herr Demirörs spricht das Thema „Familienmitgliedschaft“ an. Derzeit besteht nur die Möglichkeit 
einer Einzelmitgliedschaft. Vor dem Hintergrund der Stimmberechtigung könnte man für die Zu-
kunft überlegen, zusätzlich eine Familienmitgliedschaft anzubieten. Dies würde vermutlich eine 
Satzungsänderung erfordern. 
 

Homepage: 
Frau Kramer bestätigt den Eindruck von Frau Wiegand, dass der Punkt „Aktuelles“ auf der Förder-
kreis-Homepage im vergangenen Schuljahr aus Zeitgründen leider nicht so intensiv gepflegt wurde 
wie in den Vorjahren. Im laufenden Schuljahr sollen wieder regelmäßig kurze, bebilderte Berichte 
zu den Förderkreisaktivitäten eingestellt werden. 
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Bildungsspender: 
Es gibt die Möglichkeit, über Bildungsspender oder Schulengel „kostenlos“ Geld an den Förderkreis 
zu spenden. Dies wird von den Eltern allerdings kaum genutzt (Spendeneinnahmen Bildungsspen-
der bisher über 400 Euro). Momentan liegt der Bildungsspender „auf Eis“, da ein Gemeinnützig-
keitsnachweis nachgereicht werden muss. Dies wird schnellstmöglich erfolgen. 
Auf Anregung aus der Elternschaft hin soll auf der nächsten Vorstandssitzung des Förderkreises 
besprochen werden, ob es eine größere Anschaffung gibt, die man über Bildungsspender finanzie-
ren könnte. Erfahrungsgemäß erhöht ein konkretes Ziel die Bereitschaft bei den Eltern, dieses Ziel 
über solche Spendenplattformen mitzufinanzieren. Der Aufruf dazu könnte über einen Rundbrief 
der Schule erfolgen. 
Zusätzlich könnte man für den Förderkreis das Spendenprogramm „Amazon Smile“ aktivieren. 
 

Kontakt: 
Die vor 2 Jahren eingerichtet Förderkreis-E-Mail-Adresse hat sich etabliert und wird von den Eltern 
für die  Kontaktaufnahme mit dem Förderkreisvorstand gut genutzt. Die Kontaktdaten der jeweils 
aktuellen Vorstandsmitglieder hängen im Foyer der Schule aus, damit der Förderkreisflyer allge-
meingültig bleibt und nicht bei jedem Vorstandswechsel nachgedruckt werden muss. 
 
Ankündigung zur Wahl des Vorstandes auf der kommenden Mitgliederversammlung 2018: 
Bei der nächsten Mitgliederversammlung 2018 steht turnusgemäß die Wahl des Vorstandes an. 
Frauke Kramer kündigt an, dass sie sich im kommenden Schuljahr nach 4-jähriger Amtszeit aus per-
sönlichen Gründen nicht mehr für das Amt der/des 1. Vorsitzenden zur Wahl stellen wird. Der För-
derkreis-Vorstand sucht daher eine(n) engagierte(n) NachfolgerIn. Interessierte Eltern können sich 
gerne bei den aktuellen Vorstandsmitgliedern melden. Frauke Kramer steht für die Übergangszeit 
auch gerne weiterhin als Ansprechpartnerin zur Verfügung! 
 
Termin Schulfest: 
Frau Buchholz regt an, das Schulfest weiterhin an einem frühen Termin im Mai durchzuführen. Die 
große Teilnahme und die hohen Einnahmen sprechen dafür, dass das Schulfest 2017 nicht in Kon-
kurrenz zu anderen (Früh-)Sommerfesten gestanden hat. 
 
Protokoll: 
Das Protokoll wird wie üblich auf der Homepage (www.ggs-witterschlick.info/foerderkreis/) zur 
Verfügung gestellt. 
Auf der Mitgliederversammlung wurde beschlossen, dass die Anhänge zum Protokoll (Teilnehmer-
liste, Jahresbericht, Kassenbericht, Bericht der Kassenprüfer) auch weiterhin nicht im Internet mit-
veröffentlicht werden, da sensible Daten enthalten sind. Sollte ein Mitglied den Wunsch haben, 
kann das Protokoll auf Anfrage individuell mitsamt den Anlagen zur Verfügung gestellt werden.  
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Anlagen: 
Jahresbericht  
Kassenbericht 
Bericht der Kassenprüfer 
Teilnehmerliste 
 
 
 

 
 
17.11.2017 
Frauke Kramer  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 


